

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

España
Estranjero (Unión Postal)
Número suelto
Id. atrasado

HORAS DE DESPACHO
Empezando de las once de la mañana á las ocho de la noche
y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.
Anunciaciones Desde las diez de la mañana hasta las
seis de la noche.
TELÉFONO N.º 87
Oficinas: Conquistador, 30

PALMA

Por la policía fué ayer denunciado al señor Gobernador civil de la provincia, el dueño de un café situado en la calle del Socorro por sospechas de que en el se estaba jugando á los prohibidos.

En la casa de socorro fué anteanoche curado un individuo que se había caído en su propio domicilio, dislocándose el brazo derecho.

En la mañana de ayer ocurrió un fuerte escándalo entre varios individuos en un café de la plaza de San Antonio, por cuestión de intereses.

Intervino un agente de la autoridad que restableció la paz entre los contendientes.

Por la guardia municipal fueron ayer conducidos al depósito de Capuchinos varios individuos que con la cabeza trastornada por el alcohol estaban promoviendo escándalo en la vía pública.

Por la policía fué puesto ayer á disposición del Juzgado un individuo, que en la estación del Ferrocarril al ser amonestado por el policía se negó á obedecer las órdenes de este.

Antesayer por la noche se produjo una fuerte alarma entre varios vecinos de la calle de Montesión, por haber dado uno de ellos la voz de ladrones!

Acudieron varios vecinos que recorrieron la casa no encontrando á nadie.

Se supone que la mujer que dió la voz, se alarmó con su propia sombra.

En la prensa de Barcelona llegada ayer leemos las siguientes líneas:

«Preguntado el Gobernador acerca de si la primera autoridad civil de Palma le había pedido antecedentes de unos obreros llegados á la capital de las Baleares procedentes de Barcelona, los cuales no justificaron debidamente su ida á Palma, contestó que hasta aquel momento nada sabía de este asunto».

Se ha convocado oposiciones para cubrir ocho vacantes de Sanidad militar.

Los aspirantes presentarán sus instancias antes del 20 de Noviembre.

El señor Alcalde en vista de los escándalos que diariamente promovian algunos cortantes de la plaza de Abastos á la hora del reparto de la carne, dió orden el sábado á los celadores para que establezcan entre ellos un turno para presenciar dicha operación y evitar que aquellos se produzcan, llevando á Capuchinos á los que intenten promoverlos.

El sábado comenzó el embarque de cerdos para la península.

El vapor «Bellver», que salió para Barcelona, embarcó diez y nueve.

Leemos que dentro de unos días es esperado procedente de Trieste, el yate «Nixe», propiedad de S. A. el Arquiduque de Austria Luis Salvador cuyo buque, por disposición de su dueño, quedará cinco días aislado y se le sujetará á rigurosa desinfección.

El Director Ejecutivo de la Asociación Española Artístico Literaria pone en conocimiento de los Señores socios que, inaugurada ya la «Sección de Prensa y Publicidad» puede proceder á la remisión de

trabajos, los cuales, previamente juzgados, han de publicarse en los periódicos de Madrid y provincias adheridos á dicha Asociación.

Muy en breve se convocará á un Concurso de novelas, habiendo espirado el plazo del de obras teatrales el día 15 del mes actual.

Mallorquines en la Argentina

En *El Balar* que publica en Buenos Aires en contramos las siguientes noticias: Ha venido á enriquecer nuestra biblioteca un ejemplar de la valiosa obra titulada «Lo que se ve Miramar» del que es autor el Arquiduque don Luis Salvador, Hijo Ilustre de Mallorca.

Dicha obra es una obra evidentiísima del cariño que por nuestra «Ile D'or», siente tan ilustre persona, palpitante en cuantas manifestaciones ha hecho relativas á ella.

—Después de una corta permanencia en la Roqueta, regresó á esta capital hace unos días, nuestro consocio señor Mateo Banús, acompañado de su señora esposa doña Catalina Roca y Vaquer, cuyo enlace tuvo lugar en Palma de Mallorca, el día 20 de junio próximo pasado.

—El día 20 de julio último, en el vapor «Barcelona», llegó á esta capital procedente de Palma, la señora María Felani, esposa de nuestro consocio don Mateo Castells.

—Después de penosa y larga enfermedad falleció el día 18 de julio último, nuestro consocio don Antonio Soto.

«El Centro Balar» como de costumbre mandó una espléndida corona para que fuera colocada sobre la tumba del que en vida fué modelo de generosidades y hombre de bien.

—El día 1.º del actual emprendieron viaje de recreo para la isla de Mallorca, nuestro estimado compatriota don Juan Antich y su simpática esposa.

Medidas sanitarias contra el cólera

A las seis de la mañana de ayer fué admitido álibre plática, el vapor *Mallorca*, correo de Marsella.

A las seis y tres cuartos, entró en nuestro puerto el vapor *Miramar*, procedente de Barcelona.

A las ocho de la mañana se le dió entrada después de la visita sanitaria saltando el pasaje á tierra.

Por el ministro de la Gobernación se ha dirigido la siguiente circular á los gobernadores civiles:

«Siendo utilizado actualmente en la lucha contra las enfermedades epidémicas, á mas de las medidas de higiene general de todos conocidas, medios específicos de naturaleza bacteriana [que tienen por objeto producir en los individuos en quienes se emplean cierto grado de inmunidad artificial contra las infecciones, conviniendo regular, por lo que se refiere á la profilaxis pública del cólera] el empleo de las vacunas y sueros anticólericos.

S. M. el Rey se ha servido disponer que de acuerdo con lo aprobado por el Real Consejo de Sanidad se tengan en cuenta en la preparación y uso de estos medios específicos, las reglas que á continuación se expresan:

1.º Siendo la eficacia de las vacunas y sueros anticólericos un punto científico todavía en litigio, no puede en modo alguno hacerse su uso obligatorio.

2.º En atención á que bien preparados y bien administrados estos productos bacterianos son inocuos y pueden producir á juicio de hombres de ciencia muy respetables, cierta inmunidad artificial, el uso de las vacunaciones anticólericas debe ser permitido.

3.º Que para evitar abusos en la fabricación y venta de vacunas y sueros, que mal preparados ó conservados defectuosamente pueden ser peligrosos, debe instituirse por el Estado una oficina de contraste, independiente de todo centro productor, que analizando todos estos productos de laboratorio, no autorice la venta más que de aquellos que resulten perfectamente puros é incapaces de causar el menor daño.

4.º Siendo las vacunas preparadas con gérmenes muertos muy fáciles de manejar y bastante ineficaces aunque no lo sean tanto quizás como las constituidas por gérmenes vivos, no se consentirá el uso de éstas últimas para evitar ciertos riesgos, excepción hecha del caso en que una autorización especial del gobierno autorice su empleo en los sitios donde se haya presentado ya la epidemia.

5.º Las vacunaciones deberán ser practicadas con discernimiento; excluyendo á los individuos que ya pueden hallarse enfermos y á los que encuentren muy expuestos al contagio durante la fase negativa de la vacunación á la inmunidad sea establecida, teniendo en cuenta que ésta no aparece hasta el quinto día después de la vacuna.

6.º Que la acción preventiva curativa de los sueros anticólericos conocidos hasta el día, es á diferencia de las vacunas, muy escasa si no nula, y que su empleo repetido tiene el peligro de los accidentes anafilácticos.

7.º Que en vista de que la ciencia sanitaria no ha sancionado aun por falta de suficiente experiencia el grado de eficacia de estos medios específicos, es preciso seguir considerando á las medidas de higiene general de todos conocidas, como las principales armas de defensa contra la invasión y desarrollo de la epidemia cólerica.

El crucero alemán «Vineta»

Ayer quedó despachado para las Palmas el crucero alemán *Vineta* que ha permanecido varios días en nuestras aguas.

Abandonará hoy nuestra bahía. Los guardias marinas de dicho crucero salieron ayer en diez carruajes para Valldemosa, Deyá y Sóller para visitar dichos portos.

Estuvieron de regreso al anocheecer.

Política local

Ayer por la mañana tuvimos ocasión de hablar con el Presidente de la *Juventud Conservadora* de Palma, manifestándonos que en vista de las actuales circunstancias la Junta Directiva había resuelto aplazar por algún tiempo la inauguración de las conferencias que debían empezar el día 1.º de Octubre próximo.

Igualmente se ha acordado aplazar la inauguración de la *Juventud Conservadora* de La Puebla.

La escuadra inglesa

A las seis de la mañana fondeó en la bahía el acorazado inglés *Cornwallis*, que forma parte de la escuadra del Mediterráneo.

El citado buque va al mando del comandante Sir Robert A. Aupather, desplaza 14.000 toneladas, monta 16 cañones y su tripulación se compone de 743 plazas.

El *Cornwallis*, procedía de Malta, habiendo empleados tres días de navegación.

Inmediatamente de haber fondeado pasaron á bordo del citado buque en la lancha automóvil, el Director de Sanidad señor Berga y el secretario intérprete señor Bosch.

A las ocho de la mañana, pasó á cumplimentar al comandante de dicho acorazado, en la misma lancha automóvil, el teniente de navío señor Pascual de Pobil.

A las once de la mañana, en la lancha automóvil devolvió la visita al contraalmirante Sir T. M. Ferran, el capitán general interino señor Pérez Clemente y á las doce el gobernador civil señor Laserna y el teniente alcalde señor Canet, en

representación del alcalde señor Alemany.

A las diez de la mañana los marinos católicos oyeron misa en la Catedral.

Asistió á dicho acto numerosa concurrencia.

Ayer quedaron despachados para Mahón, los acorazados de guerra ingleses *Exmouth* y *Triumph* y para Gibraltar el *Cornwallis*.

Dichos buques abandonarán hoy nuestras aguas.

De Sociedad

Para el cargo de 2.º cajero del Fomento Agrícola de Mallorca ha sido nombrado nuestro amigo don Antonio Pascual.

Ha sido nombrado Ayudante interino de la Escuela de Comercio de Palma el joven profesor Mercantil don Jaime de Semir, hijo del Delegado de Hacienda de esta Provincia.

Para Barcelona, salieron el sábado en el vapor *Bellver*, don Julio Hernández, don Martín Pons, don Gabriel Rullán é hijo, don Pedro Zaforteza, don José Vidal y hermano, don Miguel Palmer, don Julio Oliver y señora, don José M.º León, don Teodoro V. Servera, don Ramón Balet y don Manuel de Lete.

Ayer llegó á bordo del vapor correo de Barcelona, después de un viaje por la península nuestro estimado amigo y colaborador don Hernesto Homs, acompañado de su distinguida señora.

Para Mahón, salieron ayer tarde en el vapor *Isla de Menorca*, don Martín Vidal, don Francisco Manent y don Domingo Estrada.

También se embarcaron en dicho buque los magistrados señores Quintana, Mira y Peyneda, y el fiscal sustituto señor Fuster, que se dirigen á dicha isla, con objeto de ver y fallar las causas del último trimestre.

En el vapor *Miramar*, llegaron de Barcelona don Gabriel Darder, don Antonio Cladera, don José Puig Despujols, don Juan Sureda é hijo, don Juan Vicens, don M. Selles y señora, y doña Francisca Jaime de Ferret.

Después de un largo viaje por Inglaterra, Francia é Italia, ha regresado á esta ciudad nuestro amigo el joven profesor de lenguas don Jerónimo Lliteras.

En el vapor *Rey Jaime II*, salieron ayer para Marsella, don Bartolomé Canals, doña Ana Alcover, don Onofre Ginard, don Pedro Vives y don Juan Magraner.

Para Barcelona salieron anoche en el vapor *Rey Jaime I*, don José Villaseñca, don Mariano Barceló, don Juan Bosch, don Pio Besa, don José Miró, don José Pascual, don Bartolomé Gumbau, don Francisco Gumbau, don Guillermo Roca, don Juan Marqués, don Juan Gomila y don Nadal Roselló.

Nuestro estimado amigo don Alberto Iglesias llora en estos momentos la pérdida de su hijo Andrés, que ha volado al cielo á la edad de siete meses.

Acompañamos á nuestro amigo en su justo dolor.

Una bendición

Ayer se celebró en la iglesia de Establiments brillante fiesta con motivo de la bendición de un retablo dedicado al Sagrado Corazón de Jesús.

Dicho retablo es obra de los inteligentes escultores March y Estrades.

Verificó la bendición D. Miguel

CUEVAS DELS HAMS.—MANACOR Las más suntuosas y ricas en bellezas de la isla.—Iluminadas con luz eléctrica.—Ida y vuelta en un mismo día.—Carrusjes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una á dos personas 5 pesetas y 2'50 por cada persona de aumento

Compagnie des Grands Vins de Champagne
E. MERCIER Y C.ª
EPERNAY
STOCK en las bodegas 16 millones de botellas ocupando una extensión de 16 Km.
PEDID EN TODAS PARTES EL CHAMPAGNE MERCIER
De venta en el Colmado C'AN RUBIO de Ramón Alabern, Certerols.

Gayá, Vicario de San Jaime de Palma, ayudado de los Rdos. Presbíteros D. Nicolás Cortés y D. Francisco Ramis. Fueron los padrinos D. Gabriel Massanet y Verd y doña María G. de Llopart.

Cupo el púlpito el elocuente orador sagrado don José Auba, Presbítero quien tuvo el auditorio pendiente de su hermosa palabra.

Se cantó por la capilla de Santa Cecilia, de Palma la Misa *Pontificalli* del Abate Perosi, que fué objeto de una ajustadísima interpretación.

La función religiosa resultó solemnisima.

De las islas Mahón

Hace algunos días que el tiempo se mostraba variable y que por las noches la alta tensión eléctrica de la atmosfera daba lugar á frecuentes exhalaciones. En cambio se han ido efectuando hasta que anoche se inició una tormenta propia de la estación. Las descargas eléctricas, rachas de viento y alguno que otro chubasco se ha ido sucediendo y así continúa al escribir esta gaceta.

La temperatura ha descendido bastante. —Se ha dispuesto que el auxiliar de Semáforos don Nadal Zaragoza y Martí actualmente destinado en el semáforo de Cabo Bajoli (Menorca), pase á prestar sus servicios al de Cabo Mayor (Santander).

Igualmente se ha dispuesto que el auxiliar de semáforos don Cendán Rodríguez, actualmente destinado en la telegráfica del apostadero de Ferrol, pase á prestar sus servicios al Semáforo de Cabo Bajoli (Menorca).

—En su última sesión, el Cabildo concejil acordó solicitar de la Excelentísima Diputación provincial que se conceda una subvención al notable tenor señor Mateu (Uetam) para que pueda marchar á Italia á perfeccionar sus ya excelentes condiciones artísticas.

Notas municipales

Durante la presente semana estará encargado del servicio de Obras don Guillermo Carbonell; del de Ensanche don Antonio Planas; del de Alumbrado, don Bernardo Obrador; del de Beneficencia y Fomento, don Andres Riera; del de Gobierno y Policía, don José Sempel y Vidal.

Los asuntos puestos á la orden del día para ser discutidos en la sesión que ha celebrer hoy á las doce son entre otros los siguientes:

Oficio de la Junta de Obras del Puerto referente al alumbrado del malecón del muelle nuevo.

Oficio del Excmo. señor Capitan General, de despedida.

Diez dictámenes de la Comisión respectiva proponiendo se autoricen igual número de obras particulares.

Otro ídem ídem proponiendo se apruebe el acta de recepción definitiva de obras de construcción de varios pasos empedradas de la calle de Zanoguera y otras.

Otro ídem ídem respecto de la liquidación de obras para el prótil de la calle de Gual del Coll del Rebassa.

Otro ídem de ídem igual proposición referente á obras para la mejora de camino y acequia llamada de Na Sardana.

Otro ídem proponiendo se devuelva la fianza á un contratista de Obras municipales.

Otro ídem referente á obres denunciadas en la casa N.º 14 de la calle de San Jaime angular con la de Roig.

Otro ídem ídem en la calle del Agua angular con la de Moncadas.

Dictamen de la misma concediendo permiso á don Jerónimo Rubio Sans para instalar un kiosco calle del Rincón.

Otro ídem proponiendo aceptar ofrecimiento del Veterinario don Raimundo Pina.

Informe del Sindico acerca de la expropiación de una finca números 4 y 5 [de la Plaza de San Antonio].

Teatros

Lirico
Esta noche tendrá lugar la lucha decisiva entre los luchadores Orlando campeón serbio y Grunewald, campeón alemán que en los dos combates verificados el viernes quedaron empatados.
La lucha será á tiempo ilimitado, hasta que resulte vencido uno de los dos combatientes.

Baleares
El sábado se inauguró la temporada de cine y variedades.

El teatro se vió concurridísimo. La función inaugural debió dejar satisfecha á la empresa, que ha tenido la suerte de dar con el dueto *Las Sorrentinas*, agradabilísimo y que á cada nueva presentación gusta más.

Notas del mar
Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:
Entradas
A las seis y tres cuartos de la mañana, de Barcelona, vapor *Miramar*, con la correspondencia, pasaje y carga.
—A las ocho de la mañana, de Valencia, polacra goleta *Lareño*, con carga general.
—De Alicante, vapor holandés *Vesta*, con carga general.

Salidas
A las doce de la mañana, para Marsella, vapor *Rey Jaime II*, con la correspondencia, pasaje y carga.
—Anoche á las seis y media, para Mahón, vapor *Isla de Menorca*, con la correspondencia, pasaje y carga.
—Anoche á las diez, para Barcelona, vapor *Rey Jaime I*, con la correspondencia, pasaje y carga.

—Esta mañana es esperado de Alicante é Ibiza, el vapor *Balar*; esta tarde saldrá para Barcelona, el vapor *Miramar*.

CULTOS

Para mañana
Oficio de Cuarenta Horas
Continúan en la Misión por el feliz tránsito de San Vicente de Paul: Exposición á las siete; á las nueve Misa, mayor, al anochecer meditación, Trisagio, estación y reserva de S. D. M.

Vista á la Corte de Euzkadi
A Nuestra Señora de la Paz en San Jaime.

INSTALACIONES ELÉCTRICAS

PARA ALUMBRADO Y TIMBRES
EL AGUILA—Brosza, 30

TELEGRAMAS

HUELGAS Y TRABAJOS REVOLUCIONARIOS

Madrid 23 á las 18

Tranquilidad en provincias.—Casa del Pueblo clausurada.—Huelga de cocheros

Los telegramas oficiales de provincias acusan completa tranquilidad.

En Almansa ha sido clausurada la Casa del Pueblo.

En Barcelona reina tranquilidad. En Mataró se ha reanudado el trabajo en medio de la mayor normalidad.

En Badajoz y en Jerez de los Caballeros se han declarado en huelga los cocheros diciéndose que obedecían á ordenes recibidas de la sociedad.

El gobernador dió energicas ordenes á la Guardia civil.

Contestación del señor Canalejas á la «Conjunción Republicano Socialista»

Madrid 23 á las 24

El telegrama que el señor Canalejas ha dirigido á la conjunción republicano-socialista en contestación al que esta le dirigió dice así:

«He recibido su telegrama guardando á Vds. los respetos y consideraciones que han omitido al telegrafiarle.

Cumple ante todo al Gobierno en manifestar que solo por una lamentable desatención á la realidad cabe poner en duda los orígenes y el proceso del movimiento que con el poderoso eufemismo llamado societario, dejó de responder á una conjura revolucionaria en que unos actuaban contra la sociedad y el Estado y otros contra las instituciones, restando todos en su ataque al

partido gobernante que en su programa de reformas sociales, dadas las condiciones económicas del país, aventaja á otras muchas naciones.

Le deben al partido liberal las leyes de supresión de los consumos y del servicio obligatorio, incluso otras más, promulgadas y sometidas á la aprobación del Parlamento.

Comprendiendo que el laicismo característico de una comunicación telegráfica les impidió consagrar un piadoso recuerdo á los buenos ciudadanos civiles y militares que lesionados en el glorioso cumplimiento de su deber han de sentirse indignados por los desmanes que seguramente sublevan sus conciencias y asombra que cuando en Madrid y otras muchas capitales terminó la huelga general sin que nadie lamentase ni una lesión en la piel, ha-

blen Vds. de represiones inhumanas.

Con innegable propósito docente recomiendo Vds. el ejemplo de estadistas contemporáneos pero olvidado que con motivos menos graves intervino en repúblicas y monarquías recientemente, la fuerza pública cuya conducta noble y mesurada en los últimos sucesos, solo puede desconocer teniendo el ánimo muy apercebido á la censura.

En cuanto á nuevas campañas militares, no se pretenda que la nación española permita que queden impunes las afrentas á su honor y las mutilaciones de sus jóvenes soldados.»
Una Real orden.—Los ferroviarios
El señor Gasset en vista de la conducta observada por los ferroviarios, desoyendo las invitaciones de los agitadores para ir á la huelga gene-

ral, se propone dictar una Real orden, poniendo de relieve dicha conducta.

Funerales al Juez de Sueca
En San Francisco del Grande se han celebrado solemnes honras fúnebres en sufragio del juez don Jacobo López Rueda, asesinado en Cullera por los revolucionarios.

El templo se hallaba completamente atestado de comisiones de los ministerios, del Tribunal Supremo, autoridades, diputados, senadores y personalidades madrileñas.
Asistieron comisiones del Colegio de Abogados, jueces, magistrados y funcionarios de la justicia.
A los lados del túmulo se situó la presidencia que la componían el presidente del Consejo, los ministros de Fomento, Marina, Hacienda, Gobernación, Instrucción pública y Guerra, el presidente del Tribunal

Supremo y un hermano de la víctima.

Una compañía de infantería, ha hecho los honores correspondientes.

La concurrencia al acto fué numerosísima resultando una ostensible manifestación de protesta contra la sangrienta hazaña de los perturbadores del orden.
Pablo Iglesias y la conjunción
Al llegar Pablo Iglesias á esta Corte procedente de Santander, ha sido interrogado por los periodistas sobre lo sucedido en la reunión del comité de la conjunción republicano socialista, y sobre si era cierto que se había roto dicha agrupación.
Es pueril decir que se haya roto ha dicho y por los motivos que se citan, menos. Lo primero lo demuestra la unanimidad con que ha

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacinada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Útilísima en la estitiquez habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

sido redactado y suscrito el telegrama que hemos dirigido al Gobierno, pues lo hemos firmado Pérez Galdós, Corrae, Melquiades Alvarez, Castells, Soriano, Julio de la Torre, Pi y Arsuaga, Salvatella, Nougues y yo.

Ya manifesté en una entrevista que publicó *España Libre* que la huelga de Bilbao no era revolucionaria. Es un movimiento de solidaridad con los huelguistas del muelle de Bilbao.

Madrid 24 á las 18

Llegada de fuerzas.—Normalidad.—Obreros al trabajo

Dicen de Oviedo que llegaron fuerzas de la Benemérita para varios pueblos de la cuenca minera. En Huelva reina completa normalidad, trabajándose en la fábrica de salazón de la is' Cristina.

En Alicante, Elche y Concentama se trabaja en todas las fábricas.

En Villena huelgan los zapateros y albañiles.

En Alcoy entraron todos los huelguistas al trabajo, menos un pequeño grupo.

En el Ferrol se reanudaron los trabajos menos los viscaínos que entrarán mañana.

En Bilbao hay tranquilidad como igualmente en las minas, quedando restablecida la normalidad en el día de mañana.

MANIFESTACIONES DE CANALEJAS

Madrid 24 á las 18

Canalejas no recibirá ya á los periodistas.—Porque alteraban algunos los conceptos con fines políticos

El señor Canalejas no ha recibido en su casa más que á algunos periodistas.

Nos dijo Canalejas que en lo sucesivo nos recibirá el ministro de la Gobernación, señor Barroso.

He mantenido, añadió con la mayor parte de las periodistas constantes relaciones considerándoles á ustedes sinceros amigos y compañeros.

He tenido gusto de recibirles siempre sin cuidarme de los nombres de los periódicos, habiendo tenido conversaciones expansivas con todos ustedes que les servirá para estar bien orientados con respecto á los propósitos del Gobierno, quien ha recogido las pulsaciones de la opinión por medio de la prensa; pero de algún tiempo á esta parte se han unido á antiguos amigos míos ciertas personas que publican frases dichas en el seno de la intimidad para fines políticos alterando los conceptos derivados de aquellas frases, como ayer ocurrió.

Cuando haya sucesos que por su importancia lo requieran recibiré á los periodistas que deseen celebrar una entrevista ó conocer una relación exacta de lo que ocurre.

Las puertas de mi casa están siempre abiertas para cuantos deseen mantener conmigo relaciones personales.

POLÍTICA

Madrid 24 á las 24

Despacho con el Rey.—Tranquilidad en la Península.—Próximo Consejo

El señor Canalejas despachó con S. M. el Rey por espacio de media hora, enterándole de las últimas noticias recibidas por el Gobierno de las provincias, que acusan completa tranquilidad en todas ellas.

Han quedado solucionados los conflictos surgidos en Oviedo y Murcia.

Mañana por la tarde se celebrará Consejo de ministros en el ministerio de la Gobernación, preparatorio del que tendrá lugar en Palacio presidido por el Rey.

LOS SUCESOS DE MELILLA

Madrid 23 á las 24

Para que no luchen contra España Es esperado en Melilla el jefe de Bazán que aconsejará á los riffeños que no guerreen contra España.

Noticia francesa

En los centros coloniales de París, se hace circular la noticia de que las tropas españolas están preparadas para apoderarse de Tetuán.

Tranquilidad.—Confirmando la división entre los moros.—Incendio de un poblado.—Fallecimiento de heridos

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama oficial de Melilla, diciendo que desde ayer no ha ocurrido la menor novedad, dedicándose las fuerzas á la reposición de municiones y abastecimiento de víveres.

Añade el general Aldave que ha inspeccionado los servicios, adoptando algunas disposiciones sanitarias.

Dice que todas las noticias concuerdan en que el harka tuvo en el último combate unas 150 bajas con más de 30 muertos que han sido enterrados por nuestros soldados.

También se confirma la división que existe los contingentes rebeldes por la marcha de los moros de Binurriagel y á algunos otros que sostuvieron el mayor peso del combate.

Este nuevo quebranto del enemigo acentúa la sumisión de los Gueulayas que cada vez se muestran más contrarios al movimiento del Rif.

Añade además que los poblados de Tauriat fueron ayer incendiados por los disparos del crucero «Cataluña» como castigo.

El espíritu de las tropas es excelente.

Tengo el sentimiento de participar que á consecuencia de las heridas sufridas, han fallecido el teniente don Jesús de Castro y tres soldados.

Madrid 24 á las 24

Poblados cañoneados.—Movimiento de buques.—Sin novedad

Según un telegrama oficial hoy cañoneó la Escuadra los poblados de la costa de Alhucemas de la parte de Levante.

El «Pelayo» estaba carbonizando en Málaga, regresando á la Roda con el «Almirante Lobo».

Llegó la batería de montaña de la Coruña.

No hay novedad alguna en todo nuestro territorio.

El capitán general García Aldave sale para visitar nuestras posiciones.

NOTICIAS SUeltas

Madrid 23 á las 18

El Rey ha llegado á San Sebastián.

Dicen de San Sebastián que S. M. el Rey llegó á aquella ciudad sin novedad.

Fué recibido por las Reinas Doña Victoria y Doña Cristina, el Archiduque Esteban, García Prieto, el conde de Romanones, distinguidas personalidades y muchos militares.

Una compañía y la banda municipal hicieron los honores de Ordenanza.

El Monarca á su llegada á sido aclamadísimo.

Madrid 23 á las 24

Eufemio.

Se encuentra gravemente enfermo el exministro conservador Señor García Alix.

Los Reyes de Inglaterra á Berlín. Dase como seguro que en Febrero próximo visitarán Berlín los Reyes de Inglaterra.

Dimisión de un ministro.

Telegramas de Berlín comunican que ha presentado la dimisión el ministro de las Colonias, por diferencias con el de Negocios Extranjeros sobre las negociaciones con Francia acerca de Marruecos.

Madrid 24 á las 18

Llegada de la Corte.—Recibimiento entusiasta, como no se recuerda otro igual.

Desde las primera hora de la mañana en la Estación del Norte y sus alrededores se ha reunido inmenso gentío esperando la llegada de la Corte.

A las nueve en punto entró en el andén el convoy, prorrumpiendo miles de personas en vivas entusiastas, siendo los Reyes objeto de una delirante ovación.

Don Alfonso lucía el uniforme de capitán general, y fué el primero que descendió del tren.

Esperaban á los augustos viajeros los infantes Isabel, Teresa y Fernando, el Gobierno de uniforme, el Nuncio de Su Santidad, los obispos de Madrid-Alcalá y de

Sión, autoridades, todos los generales residentes en Madrid, infinidad de jefes y oficiales, diputados, senadores presididos por el señor Lopez Muñoz, el presidente del Tribunal Supremo con toda la magistratura, el Consejo de Estado, todos los subsecretarios, el señor La Cierva, la Juventud Conservadora en masa y distinguidas personalidades, que es imposible recordar sus nombres.

Los Reyes revistaron la Compañía del Regimiento de León con bandera y música que hicieron los honores de Ordenanza.

No cesaron un momento los atronadores vivas á España, al Ejército y á la Marina, y á los Reyes y á Doña Cristina, en medio de grandes y estrepitosos aplausos hasta que los Reyes montaron en carruajes descubiertos para dirigirse á Palacio.

En la Esplanada de la Estación y en las calles del tránsito de la regía comitiva no cesaron las delirantes muestras de cariño y adhesión por parte de la gente de todas las clases sociales.

Hace mucho tiempo no se recuerda un recibimiento tan entusiasta tributada á la Familia Real.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 23 á las 23

Reapertura del Reichstag

Berlin.—El Gobierno alemán ha fijado para el 10 de Octubre la reapertura del Reichstag.

Reina gran expectación por las discusiones que en él habrán sobre la acción de Alemania en Marruecos.

Dos muertos más.—Funerales

Tolón.—Han fallecido dos heridos más á consecuencia de la explosión de un cañón del crucero «Gloire», que ocurrió en aquel puerto.

El lunes se celebrarán solemnes funerales en sufragio de todas las víctimas.

Al acto asistirá el Ministro de Marina M. Delcassé.

Petición de los nacionalistas rusos

San Petersburgo.—Los Comités de los Nacionalistas, ha pedido al Gobierno que rehusé las cantidades que le ofrezcan los judíos para el monumento que ha de erigirse á Stolypne.

Al crucero «Hayke» no se le reparará

Londres.—Una Comisión técnica ha revisado al crucero «Hayke», que chocó con el trasatlántico «Olimpia».

Parce que las averías que sufrió el crucero son de tal importancia que los técnicos juzgan que es imposible su reparación.

El «Olympia» también ha tenido averías de importancia, que suman muchos miles, pues se trata del trasatlántico mayor del mundo.

Detención de un anarquista que cortaba hilos del telegrafo

Brest.—Los gendarmes han sorprendido y detenido cerca de la ciudad, al Tesorero de la Bolsa del Trabajo en el momento en que cortaba los hilos del telegrafo.

Dos complicés suyos huyeron. El detenido se llama Gourmelou, es anarquista y se supone que es autor de actos de «sabotages» cometidos en la misma línea.

Barcelona 24 á las 23

Ejecución á Bagroff

Kiev.—Dan como seguro que mañana se ejecutará la sentencia dictada por el tribunal contra Bagroff, el asesino de Stolypine.

Bagroff será ahorcado.

Servicio aereo suprimido

Londres.—Hace algunos días que funcionaba el correo aereo, entre Londres y algunas ciudades.

Las cartas eran transportadas por aeroplanos.

En vista de las dificultades que á cada momento se presentaban ha sido suspendido dicho servicio.

Nombramiento de gran maestro de la masonería

París.—El Senador radical Mr. Desbierre ha sido elegido gran maestro de la masonería francesa.

na que una vez hecho el acuerdo con Alemania referente á la cuestión de Marruecos, deberá ser sometido á la aprobación de las demás potencias firmantes del acta de Algeciras.

Después,añade será indispensable que Francia trate con España ciertas cuestiones.

Detencion de dos banqueros por estafa

París.—La policía ha detenido á los banqueros Aguarciati, italiano y el Barón de Vinter, austriaco, acusados de varios delitos de estafa por valor de dos millones de francos.

Aguarciati habia sufrido cinco años de cárcel por hechos análogos.

El Barón de Vinter parece haber obrado de buena fé.

Accidentes de aviación.—Dos aviadores muertos

Nueva York.—El aviador M. Franch Miller ha muerto carbonizado cerca de Troy, por haber estallado el motor del aparato.

M. Miller, se negaba á volar por haber notado que el motor funcionaba mal pero ante las amenazas del publico emprendió el vuelo que le costó la vida.

Añade el mismo despacho, que cerca de Frandifiel, (Estado de Pensilvania), el aviador M. Castellane se cayó de una altura de mil metros quedando muerto en el acto.

Declaraciones de un aviador

París.—Un aviador ha declarado á un periodista que los accidentes de los aeroplanos ocurridos en las maniobras militares fueron debidos á actos de «sabotage».

El resultado de las elecciones en el Canadá.—Victoria á favor de Inglaterra

Londres.—El resultado de las elecciones verificadas en el Canadá han producido una buena impresión en los círculos oficiales y políticos, pues han sido derrotados los partidarios de la anexión con los Estados Unidos, habiendo obtenido una victoria completa é inesperada los partidarios de que aquella se efectue con Inglaterra.

ITALIA CONTRA TRIPOLI

Barcelona 24 á las 23

Guerra en puerta.—Ocho mil italianos á Tripoli.—La cruz roja.—Dos escuadras á Tripoli

Roma.—En los ministerios de la Guerra y de Marina se trabaja febrilmente para ultimar los preparativos para la expedición militar á Tripoli.

Se cruzan con los centros militares despachos y ordenes disponiendo lo necesario para el éxito de la expedición.

El Gobierno tiene preparados ocho mil hombres de Sicilia, concentrados entre Palermo y Mesina, dispuestos á marchar á Africa al primer aviso.

Toda la tarde de ayer estuvieron los ministros reunidos en consejo, estudiando la situación de Italia, ante el conflicto de Tripoli.

La cruz roja de Nápoles ante la proximidad de un conflicto armado tiene preparado el material necesario y las ambulancias para salir á campaña.

Se ha ordenado la concentración de buques de guerra.

La escuadra italiana ha sido agrupada en dos divisiones, al mando cada uno de ella, de los almirantes Anbry y Garavelli.

Estas dos divisiones irán á Tripoli.

Quedarán de reserva en aguas de Sicilia, los acorazados *Sardegna* y *Sicilia*.

La expedición tiene dificultades.—Turcos contra italianos

Berlin.—El periódico ministerial *Berliner Tageblatt* ocupándose de la expedición militar que Italia envía á Tripoli, dice que prevé graves dificultades á dicha expedición, pues sabe que los indígenas de Tripoli están muy excitados contra los italianos, ayudando á esta excitación los trabajos de los agentes musulmanes que han hecho una sorda campaña contra los súbditos de Italia en aquella región.

Roma.—El periódico *La Tribuna* dice que en el mar Rojo un cañonero turco saqueó y luego echó á pique á un velero italiano.



EL NIÑO

ANDRÉS IGLESIAS CAVALLER

HA SUEIDO AL CIELO A LOS 7 MESES DE EDAD

Sus desconsolados padres, hermanos, abuelos, tíos y demás familia al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan se sirvan asistir á la conducción del cadáver á su última morada, que tendrá lugar esta tarde á las cinco, por lo que recibirán favor.

No se invita particularmente

Casa mortuoria: Luz, 23.



PRIMER ANIVERSARIO

del fallecimiento de

Don Nicolás Forteza

—M. Q. G. H.—

El funeral que se celebrará mañana martes, en la iglesia parroquial de Felanitx, á las nueve y media de la mañana, será aplicado en sufragio del alma del finado.

La familia suplica á sus amigos y conocidos la asistencia á dicho acto.

El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido 50 días de indulgencias á todos los que ofrezcan una oración en sufragio de su alma.

Esta noticia ha exasperado los ánimos, demostrando la tirantez de relaciones entre los gobiernos de Roma y Constantinopla, celosos los turcos del predominio de los italianos en Tripoli.

La prensa de Constantinopla contra Italia.—Boicotage á las mercancías italianas

Constantinopla.—La prensa de esta capital se ocupa preferentemente de los intentos de Italia sobre Tripoli.

Con este motivo publica violentos artículos contra los italianos.

Hoy en el puerto de Constantinopla ha empezado el boicotage contra las mercancías procedentes de puertos de Italia.

Dícese que el gobierno de la Sublime Puerta ha dirigido una nota al de Italia, exigiéndole explicaciones sobre sus intenciones acerca de Tripoli, celosa de sus derechos en dicha región africana.

Italia llama á los reservistas

Roma.—Se complica la cuestión de Tripoli.

Por si acaso no fuesen suficientes los ocho mil hombres que tiene preparados el Gobierno y el conflicto abarcará mayores proporciones, el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» llama á filas á los mozos de la última reserva.

CORRESPONSAL

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 24 á las 22

Detenidos en libertad.—Visita a los presos.—Precauciones

De los detenidos con motivo de los sucesos ocurridos estos pasados días, 57 han sido puestos en libertad y 58 han sido procesados.

Estos han sido hoy visitados por un millar de persona en su mayoría anarquistas.

La policía habia tomado precauciones al objeto de evitar cualquier acto de protesta.

No ha ocurrido el menor incidente.

Misa en sufragio del alma del Juez de Sueca

Mañana se celebrará en la Capilla del Palacio de Justicia, una misa rezada en sufragio del alma del Juez de Sueca, muerto por los revoltosos en Cullera.

Asistirán las autoridades é invitados.

La corrida de esta tarde.—Vicente Pastor ovacionado.—«Malla» bien

En la corrida de toros celebrada esta tarde en la Plaza Nueva, se ha registrado un lleno completo.

Se han lidiado toros Oleas que han resultado mansos, habiendo tenido que ser retirado al corral el segundo.

El diestro Malla, debutante, ha estado superior en su primero, mal en el segundo y bien en el tercero, habiendo dejado muy buena impresión.

El público entusiasmado por la faena de Vicente Pastor, lo ha sacado en hombros de la plaza, tributándole en la calle una delirante ovación.

Reparto de premios

En el local de la «Asociación de Obreros Latoneros» se ha celebrado el reparto de premios del curso abierto entre aprendices.

Presidió el acto el Gobernador civil de la provincia señor Portela.

Esta fiesta ha resultado brillantísima, asistiendo numeroso público.

La fiesta de la Merced.—Animación. Gran solemnidad

La fiesta religiosa celebrada en honor de Nuestra Señora de la Merced, Patrona de Barcelona, ha resultado solemnisísima.

A las ocho de la mañana se ha celebrado misa de Comunión general distribuyéndola dos sacerdotes durante cuarenta y cinco minutos.

En los oficios divinos el templo estaba atestado de fieles.

Ha oficiado de pontifical el señor Obispo Dr. Laguarda.

Han asistido los concejales regionalistas Sres. Albó, Vallés y Pardo una comisión del Comité social y otras entidades.

Han dejado de asistir Weyler y Portela.

El sermón ha corrido á cargo del distinguido orador sagrado Rdo. señor Cubi, Beneficiado de la Seo de Zaragoza.

Durante todo el día y noche no ha cesado el desfile de fieles á besar la mano de la venerada Virgen.

CORRESPONSAL

MALLORCA FUERA DE MALLORCA

Madrid 24 á las 23

Bodas de plata de un sacerdote mallorquín

Telegrafian de Cadiz que á bordo del trasatlántico *Alfonso XII* ha celebrado con una fiesta religiosa sus bodas de plata el capellán de dicho trasatlántico don Juan Alberti.

El Señor Alberti es un sacerdote mallorquín.

A la misa asistieron todos los oficiales del *Alfonso XII* y otros de los vapores de la Trasatlántica fondeados en Cádiz.

El señor Alberti pronunció una sentida plática.

En ella dió gracias á Dios por haberle permitido celebrar sus bodas de plata.

Recordó la hermosa unión que reina entre el personal á la Compañía Trasatlántica, lo que dijo es orgullo en España.

Le contestó el Delegado de la Compañía en Cádiz, elogiando las virtudes y los servicios del señor Alberti.

Resultó una fiesta muy solemne. Asistieron muchas familias de la aristocracia gaditana.

CORRESPONSAL

Por exceso de original dejamos de publicar crecido número de telegramas.